
Citoyens	  d'un	  autre	  pays	  
Philippiens	  1:	  27-‐30	  

	  
Jusqu'ici,	  Paul	  a	  utilisé	  les	  récentes	  épreuves	  qu'il	  a	  dû	  endurer	  pour	  montrer	  aux	  Philippiens	  
qu'ils	  peuvent	  voir	  toute	   	  la	  vie	  à	  travers	  le	  prisme	  de	  l'Évangile.	  Mais	  après	  avoir	  parlé	  de	  sa	  
propre	  situation,	  il	  se	  tourne	  maintenant	  vers	  la	  leur	  :	  
	  
Conduisez-‐vous	  d'une	  manière	  digne	  	  
L'expression	  «	  conduisez-‐vous»	  signifie	  «vivez	  une	  vie	  digne	  d'un	  citoyen"	  .	  «	  Les	  habitants	  de	  
Philippes	  étaient	   fiers	  d'être	  citoyens	  romains.	  Mais	  Paul	  parle	  d'une	  autre	  citoyenneté	   ,	   celle	  
du	  ciel	  .	  Nous	  sommes	  appelés	  à	  vivre	  nos	  vies	  ici	  bas	  en	  tant	  que	  citoyens	  d'un	  autre	  
pays,	  menant	  une	  vie	  digne	  de	  l'Evangile,	  ayant	  la	  pensée	  régie	  par	  une	  autre	  
vision	  du	  monde,	  et	  laissant	  les	  bonnes	  nouvelles	  de	  tout	  ce	  que	  Dieu	  a	  fait	  et	  fait	  en	  Christ	  
influencer	  tous	  les	  aspects	  de	  notre	  vie	  .	  	  
	  
Se	  conduire	  d'une	  manière	  digne	  de	  l'Évangile	  se	  manifestera	  de	  3	  façons:	  	  
	  
Tenir	  ferme	  
Au	  v27,	  Paul	  les	  encourage	  à	  tenir	  ferme	  dans	  un	  même	  esprit	  .	  Ils	  sont	  confrontés	  à	  une	  forte	  
opposition	  et	  commencent	  à	  vaciller	  .	  La	  même	  chose	  peut	  nous	  arriver	  lorsque	  nous	  
devons	  faire	  face	  à	  une	  opposition	  pour	  notre	  foi	  chrétienne.	  Mais	  si	  vous	  comprenez	  l'Évangile,	  
et	  ce	  qu'il	  dit	  sur	  Dieu	  et	  vous,	  vous	  ne	  vacillerez	  pas.	  	  
	  
Mais	   vous	   parviendrez	   cela	   seulement	   si	   vous	   demeurez	   fermes	   dans	   le	   Saint-‐Esprit	   ,	   les	  
regards	  tournés	  vers	  lui	  pour	  tout	  ce	  dont	  vous	  avez	  besoin.	  
	  
Rester	  soudés	  	  
Lorsque	   vous	   êtes	   sous	  pression,	   peut-‐être	   que	   vous	   vous	   recroquevillez	   sur	   vous-‐même,	   ou	  
alors	   peut-‐être	   que	   vous	   êtes	   tenté	   de	   vous	   en	   prendre	   à	   vos	   amis.	   Mais	   Paul	   dit	   que	   nous	  
devons	  tenir	  ferme	  ensemble	  ,	  restant	  cote-‐à-‐côte,	  et	  non	  pas	  l'un	  contre	  l'	  autre.	  
	  
Devoir	  faire	  face	  à	  de	  l'opposition	  lorsque	  l'on	  est	  chrétien,	  c'est	  inévitable.	  Mais	  vos	  frères	  et	  
soeurs	  chrétiens	  ne	  sont	  jamais	  vos	  ennemis.	  Mais	  Paul	  ne	  dit	  pas	  non	  plus:	  "combattez	  
vos	  ennemis	  ».	  Il	  dit	  de	  lutter	  pour	  l'Evangile,	  pour	  les	  bonnes	  nouvelles	  ,	  et	  Jésus	  dit	  que	  nous	  
devons	  aimer	  nos	  ennemis.	  	  
	  
Nous	  devons	  lutter	  ensemble,	  "d'un	  même	  coeur»	  :	  notre	  objectif	  ,	  la	  vision	  ,	  l'ambition,	  ce	  que	  
nous	  pensons	   et	   ressentons	   de	   l'Evangile,	   doivent	   être	   unis.	   C'est	   cet	   évangile	   qui	   doit	  	  nous	  
former	  et	  nous	  modeler.	  
	  
Ne	  pas	  craindre	  
Les	  Philippiens	  sont	  visiblement	  confrontés	  à	  une	  opposition	  sévère	   .	  Mais	  Paul	  leur	  dit	  de	  ne	  
pas	  avoir	  peur	  .	  Comment	  pourraient-‐ils	  restés	  sans	  crainte?	  	  Lorsque	  l'Evangile	  est	  le	  prisme	  à	  
travers	  lequel	  vous	  voyez	  toute	  la	  vie,	  alors	  il	  n'y	  a	  rien	  à	  craindre.	  	  
	  
Quand	   vous	   savez	   ce	   que	   Dieu	   pense	   de	   vous	   ,	   quand	   vous	   savez	   comment	   il	   utilise	   des	  
situations	  que	   d'autres	   provoque	   pour	   vous	   blesser,	   alors	   vous	   comprenez	   qu'il	   n'y	   a	   rien	   à	  
craindre	   .	   Quand	   vous	   ce	   qu'il	   adviendra	   de	   l'avenir,	   il	   n'y	   a	   rien	   à	   craindre.	   Et	   quand	   vous	  
savez,	  comme	  Paul	  le	  dit	  au	  v29,	  que	  la	  souffrance	  de	  Jésus	  est	  un	  don	  de	  Dieu	  pour	  vous	  ,	  car	  il	  
vous	  indique	  à	  qui	  vous	  appartenez,	  vous	  ne	  pouvez	  plus	  craindre.	  	  
	  
Tout	  cela	  vient	  du	  fait	  de	  voir	  la	  vie	  à	  travers	  l'Évangile.	  


